

sekundarschule knonau maschwanden mettmenstetten

schulleitung schulhausstrasse 13 8932 mettmenstetten

t 044 768 57 30 schulleitung@sekmaettmi.ch <u>www.sekmaettmi.ch</u>

An alle Eltern und Erziehungsberechtigte unserer Schülerinnen und Schüler der *sek mättmi* An alle Schülerinnen und Schüler der *sek mättmi* 

Mettmenstetten, 31. Januar 2025

### Informationen zum Semsterende aus der sek mättmi

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte Liebe Schülerinnen und Schüler

Seit dem Start nach den Weihnachtsferien haben wir eine ruhige Schulzeit erlebt. Die Jugendlichen arbeiten gut und wir sind mit der Arbeitshaltung unserer Lernenden grundsätzlich sehr zufrieden. Die allermeisten dürfen somit mit den heute abgegebenen Zeugnissen auch happy sein.

Wir freuen uns auf den Schneesporttag am kommenden Dienstag auf der Klewenalp. Das Wetter verspricht einen tollen Tag im Schnee.

Unsere zweiten Klassen absolvieren in den nächsten zwei Wochen vor den Sportferien die Stellwerktests. Unmittelbar nach den Sportferien finden dann die Stellwerkgespräche statt, in denen die Jugendlichen gemeinsam mit ihren Eltern und der Klassenlehrperson ihr Fächerprofil für die 3. Sek definieren werden.

In den Sportferien finden dann die beliebten Schneesportlager auf der Klewenalp (1. Ferienwoche) und in Fiesch (2. Ferienwoche) statt. Die Aufregung bei den Teilnehmenden steigt spürbar.

### Neu auf Escola

Nach einer Testphase mit zwei Klassen hinsichtlich Eintragen von Hausaufgaben und Prüfungen auf Escola, weiten wir den Versuch für das 2. Semester des SJ 2024/25 auf alle Klassen aus. Das bedeutet, dass alle Lehrpersonen Hausaufgaben und Prüfungen ab 3. Februar 2025 auf Escola unter 'Hausaufgaben' erfassen. Somit können die Jugendlichen und auch Sie jederzeit Einsicht in die Pflichten der bevorstehende Lernphase nehmen. Ob das persönliche Aufgabenheft durch die Schülerinnen und Schüler weitergeführt wird, wird davon unabhängig von den Klassenlehrpersonen festgelegt.

Der bisherige Prüfungsplan wird ab 3. Februar 2025 nicht mehr weitergeführt. Ich möchte in aller Deutlichkeit darauf hinweisen, dass es sich hierbei um eine Testphase und nicht um eine Einführung handelt. Vor den Sommerferien wird die Versuchsphase evaluiert und das weitere Vorgehen definiert.

# Gasteltern für unsere Romands gesucht

Seit drei Jahren führen wir ein höchst erfreuliches Austauschprojekt durch. Jugendliche, die im Kanton Fribourg das zweisprachige Gymnasium besuchen möchten, müssen nach der obligatorischen Schulzeit zuerst ein Austauschjahr in einer deutschschweizer Schule machen – sie absolvieren bei uns ein 10. Schuljahr.

Auch in diesem Schuljahr besuchen drei Jugendliche bei uns eine 3. Sekundarklasse. Die Erfahrungen, die wir in diesen drei Jahren gemacht haben, sind durchwegs positiv, denn diese Jugendlichen beleben auf eine wunderbare Weise nicht nur den Französischunterricht, sondern sie bringen neben ihrem hohen Mass an Motivation auch ein Stück Kultur der Suisse Romandie in unsere Klassen.

Auch für das kommende Schuljahr 2025/26 planen wir, wieder zwei bis drei Jungendliche aus dem Kanton Fribourg aufzunehmen und suchen für sie Gastfamilien. In einem kleinen Flyer (ebenfalls im Anhang) finden Sie weitere Informationen zum Thema Gastfamilie. Hätten Sie Interesse, eine Schülerin oder einen Schüler aus dem Kanton Fribourg bei sich aufzunehmen, dann melden Sie sich doch bitte bei Frau Luzia Vogel.

## Sicherheit auf dem Schulweg

Wir haben Meldungen von Unfällen oder Fast-Unfällen auf dem Fahrradweg zwischen Knonau und Mettmenstetten erhalten. Offenbar fahren die Schülerinnen und Schüler ab und zu ohne Licht und nebeneinander. In den Wintermonaten mit Nebel und Dunkelheit sind die Jugendlichen so für entgegenkommende Velofahrer sehr schlecht sichtbar. Die Folgen eines Unfalls könnten schwerwiegend sein.

In der ersten Januarwoche sind alle Klassen im Verkehrs- und

Kriminalpräventionsunterricht bei unserem Polizisten auf die geltenden Verkehrsregeln aufmerksam gemacht worden. Bitte nehmen auch Sie Ihre Pflicht wahr, indem Sie ihre Jugendlichen auf das Helmtragen und die Verkehrsregeln hinweisen und überprüfen Sie regelmässig die Funktionstüchtigkeit des Velos.

### Einladung Kantonaler Elternbildungstag

Von der Bildungsdirektion haben wir die Einladung zum Kantonalen Elternbildungstag erhalten. Den Flyer zu diesem Anlass habe ich Ihnen ebenfalls in den Anhang kopiert.

### **Schulbesuchstag**

Am 11. März 2025 (Dienstag 2. Schulwoche nach den Sportferien) findet der nächste Schulbesuchstag statt. Die Einladung finden Sie in der Beilage.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien jetzt schon erholsame und unfallfreie Sportferien. Bleiben Sie gesund!

Freundliche Grüsse

Manfred Knecht
Schulleitung sek mättmi